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У  Евгения Ф едоровиче  Ерш ов* из совхоз* «Витим
ский» (на сним ке вверху) трактор  старенький, ем у
у ж е  .белее трех десятков лет. И каж ды й полевой се
зон начинал он вместе с хозяином.

Каковы  ж е  ож идаем ы е результаты работы? К о е -ка 
кие  выводы по полеводству сделать м о ж н о  уж е  се
годня. Председатель кооператива «Полевод», главный 
а гроном  хозяйства Михаил Ф ед орович Мальцев счи
тает, что дела идут не хуж е, чем в прош лом году.
Хотя помощ и от шефов заметно поубавилось. На-
Кример, новотрубники так и не приступили к вторич
ной прополке  турнепса.

Все ж е  корм ов заготовлено явно больше,
—- Сделали полтора плана по сену, —  сообщ ает М и-

ОСТОРОЖНЫЕ 
ПРОГНОЗЫ

хаи.п Ф ед орович ,— Теперь подож дем  повторных укосов. 
Сенажа пока у  нас 2 тысячи тонн, половина плана. 
Завтра вы ходим на заготовку силоса (разговор  про 
исходил в понедельник).

Выйдет в поле и этот новенький силосный комбайн 
производств* ГДР, полученный в прош лом, го д у  (на 
снимке), В удобной кабине добротно сделанного а г
регата Павел Анатольевич Лепихмн, И так —■ кто где.

Лѳпихин —  в поле ,'Е рш ов —  у  фермы, где его  тр а к
тор  занят на трам бовке  зеленой- массы. Трудятся ден
но и нощ но, создавая корм овой  потенциал, ком байне
ры Е. В. Еіессонов, Н, И. М ргильникоз, В. П. Д убровин , 
водители В, Д. Кузнецов, А. Н. Ш абаловский, Ф . И, 
Ахметов, тракторист А. В. А рапов и многие другие  
сельчане, объединивш иеся в кооператив. П реодоле
вая засуху, а теперь вот дож ди, организационны е 
неурядицы , технические неполадки, собственную  ус
талость,

А приходит врем я обеденного  перерыва, и скатер
тью  послужит земледельцам то  ж е  поле, котором у 
отдается столько сил.

Фото Ю. ПАРАМОНОВА.

Б ТРЕСТЕ УРАЛТЯЖТРУБСТРОЙ
Хорошее известие пришло 

ЯТГ днях в трест Урдлтяж- 
трубетрой. По итогам пер
вого полугодия лучшим хоз
расчетным коллективом по 
Мйнуралсибстрою признана 
бригада четвертого стройуп
равления под руководством 
Б. Н: Тонкова. На каких 
только объектах ни работа-

ДИПЛОМЫ -  ПОБЕДИТЕЛЯМ
тот сейчас отделочники! Го
товится к  сдаче., школа в 
восьмом микрорайоне, ни
сколько многоквартирных 
домов. Много дел еще 
предстоит на сооружении

ДВОЙНОЙ ЮБИЛЕЙ
Тресту Уралэлектромон- 

таж  исполнилось 50 лет. В 
связи с юбилеем в перво
уральском управлении тре
ста состоялось чествование 
ветеранов труда. Свою ра
бочую жизнь связали с уп
равлением Л . Л . Силкин, 
Ё, В. Бубнов. И. И. Гри
горьев. Н. Г. Садырин, 
Н, С. Якимова и другие. 
Большинство из них, хоть и 
находятся на заслуженном 
отдыхе, но связи с родным 
коллективом не прерывают. 
Вечер ветеранов прошел в 
задушевной беседе за чаш
кой чая, вспомнили день 
вчерашний, поговорили о

нынешнем. В память о 
встрече ветеранам вручили 
цветы и сувениры. Тепло 
поздравили их руководите
ли треста и управления. 

.Особенно приятно было
принимать поздравления 
Виктору Петровичу Архипо
ву. проработавшему в уп
равлении ровно полвека,
так что у него юбилей был 
двойной. Виктор Петрович 
продолжает и поныне тру
диться.

В. Б А Л И Н А .
ветеран труда управле
ния треста Уралэлек- 
тромонтаж.

крытого 'рынка. В беседе 
Ба'силий Никитович приз
нается. что самая большая 
проблема на сегодня — не
хватка материалов. Сам же 
старается организовать труд 
подчиненных так, чтобы 
экономно и рачительно ис
пользовать имеющееся. Это 
подтверждают и отличные 
показатели- коллектива.

Отделочники поощрения
ми не обделены, а вот сле
сари по сборке металлокон
струкций завода Ж Б И иК , 
где бригадиром П. В. 
Цыганок, впервые завоева
ли первое место по ТСО 
Средуралстрой. Им вручены 
диплом и денежная премия 
тоже за лучшие хозрасчет
ные показатели.

— Два года слесари -ра
ботают в условиях коллек
тивного подряда, — расска-

еывает начальник заводско
го  отдела организации тру
да и зарплаты А. Ф. Рыча
г о в а .. - -  За это время у к 
рупнилась бригада. Прежде 
оісОдо половины людей на 
участке выполняли задание 
индивидуально, сейчас они 
влились в общий коллектив. 
Поднялась производитель
ность труда. За минувшие 
полгода она на 6,9 процен
та превысила плановую.

Что же касается эконо
мии материалов, то метал
ла, например, на этом уча
стке сберегли за то же са
мое время восемь тонн, на 
треть больше, чем записали 
в обязательствах, Словом, 
результаты вполне реаль
ные, Успех слесарей по 
праву разделяет мастер 
участка Василий Филиппо
вич Герасименко. Именно 
ему можно поставить в за
слугу хорошую организацию 
общей работы

С. Д М И ТР И Е В .

О ТОВАРИЩАХ ПО ТРУДУ

ВСЕМ В .П Р И М Е Р
В профессиональный нра-. 

здннк строителей будем, мы 
поздравлять вместе со свра- 
ми работниками й ветера
нов О двух из них —
3. М. Вишняковой и В. К. 
Бутаковой —  хотелось бы 
сказать несколько слов от
дельно.

Трудовой огазк в системе 
треста у Зинаиды Михай
ловны 45 лет, и 40 лет из 
них — в жилищно-комму
нальной конторе. Начинала 
в котельном цехе четырна- 
дцатилетней левушкой. Тяж
кий это был труд для нее. 
В годы войны ремонтирова
ла одежду для солдат. То
гда и в комсомол вступила. 
Ш ли годы. 3. М. Вишняко
ва работала паспортисткой, 
домоуправом, а последние 
двадцать лет до выхода на

пенсию в 1982 году — на
чальником отдела кадров.

•---Тридцать пять лет дру- 
дйтся в Ж К К  и В. К . Бу
такова. Сложно быть домо
управляющей, когда дома 
жилищного участка нахо
дятся в разных районах 
города: на Магнитке, в Та
лине, на Динасе. Но Ва
лентина Константиновна ус
певала везде. Сейчас В. К . 
Бутакова по возрасту на 
пенсии, но продолжает ра
ботать.

Обе женщины награжде
ны медалью «Ветеран тру
да», и верится, что они еще 
много сделают полезного 
для родного коллектива.

В. В И Ш Н Я КО В А , 
председатель профкома 
Ж К К  треста Уралтяж
трубстрой.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

Вниманию
первоуральцев

28 сентября состояние экологической обстанов
ки в городе и меры по ее улучшению станут 
предметом обсуждения на сессии городского Со
вета народных депутатов. С докладом исполком 
поручил выступить председателю городского ко
митета по охране природы В. Г. Кадочникову. 
Содоклад подготовит постоянная комиссия по ох
ране природы и рациональному использованию 
природных ресурсов (председатель С. П. Л ы т
кин ). Утвержден состав рабочей комиссии по 
подготовке городской программы по охране 
природы. Председатель ее — А. Ф. Бунаков, 
председатель горисполкома. Комиссия уже ведет 
работу.

Экология — тема, никого не оставляющая рав
нодушным. Поэтому все желающие могут вне
сти свои предложения по телефону 2-14-60 в 
городской комитет по охране природы (пр. 
Ильича, 17, кв. 17).

«ОТФУТБОЛИТЬ» К И СП О ЛН ЕН И Ю
Вот у ж  не думал, что по 

поводу какой-то кары от 
имени коллектива складско
го  хозяйства буду обра
щаться в газету. Впрочем, 
кара для нас не «какая-то», 
а очень даже необходима. 
Сегодня все тяжести вруч
ную- передвигаем и перено
сим. Бочки с краской, ка 
устиком, которые весят ки- 

‘ лограммов по 250. Да ма
ло ли чего нет на складе.

Ждали, ждали кару, но 
любому терпению конец 
приходит. Решили написать 
коллективную жалобу на 
имя директора нашего за
вода Б. Е. Белых, что и 
сделали в -марте. В регист
рационном реестре она за
фиксирована за номером 99. 
А  дальше дело обстояло 
так. 20 марта директор 
рассмотрел жалобу а на

правил ее «к исполнению» 
своему заместителю по ком
мерческо-финансовой части 
В В. Мальцеву. Тот в свою 
очередь передал ее началь
нику отдела материально- 
технического снабжения
Н. А. Кнышу. Последний 
«переадресовал вопрос» тог
дашнему начальнику склад
ского хозяйства Ю. А. И г
натьеву.

На этом, можно сказать, 
была поставлена точка. По
тому что за истекшие пол
года у  нас ничего не из
менилось. Правда, еще в 
марте появилось довери
тельное письмо о покупке 
кары/ врученное тому же 
Ю. А. Игнатьеву. Но он с 
участка давно уволился...

Меня могут упрекнуть, 
дескать, сгущаю краски. 
Напомнят о собрании от 5

июня, где в присутствии 
руководителей завода вновь 
зашел разговор о каре. 7 
июня она появилась, но 
пользы от нее оказалось... 
Ввиду множества неисправ
ностей кара так н простоя
ла на участке, а потом и 
вообщ е'куда-то исчезла, ос
тавив на ’ месте своей быв
шей стоянки одну из сво
их частей, чем-то похожую  
на рога. Я понимаю:, недо
делок у любого механизма 
может быть много, но . не 
лучше ли обо всем сказать 
нам, рабочим. А  то мы не 
знаем даже приблизитель
ных сроков, щэгда кара нач
нет действовать. И  оттого, 
что нас игнорируют, руки 
опускаются, честное слово. 
Мы даже не получили 
официального ответа от 
директора, в котором бы

указывалось, что по нашей 
просьбе будут приняты ме
ры.

У  себя на заводе этот 
вопрос поднимал не раз. А  
в ответ слышу, ка к  прави
ло, одно и тоже: «Баламу
ты», «Болтуны». К а к  будто 
просим что-то сверхъестест
венное. Я так считаю: если 
администрация не может 
пока внедрить средства ме
ханизации, она должна вы
делить нам хотя бы какую- 
то денежную компенсацию 
за тяжелый физический 
труд. Но этого тоже ничего 
нет.

Что ж , клеить ярлыкн 
значительно проще...

А. АЗИН , 
грузчик - экспедитор 
складского хозяйства 
завода комплектных 
металлоконструкций.



■ ВЕРНОСТЬ ПРОФЕССИИ
Валерий Леонидович 

Копылов помнит время, 
когда в цех № 7 Ново
трубного завода уетро 
итьея на работу было 
очень нелегко. Сейчас 
ситуация иная, на уча
стке холодной прокатки 
труб, где трудится Ко 
пылов, в последние го
ды увеличилась теку
честь кадров. Причина! 
Конечно, сложные уело 
вия труда, профессия 
вальцовщика стала ме
нее престижной. Вале
рий Леонидович, не
смотря ни на что, со
хранил верность раз и 
навсегда выбранному 
делу. И уже поэтому 
заслуживает уважения. 
Многим, кто работает с 
ним бок о бок, показы
вал он приемы работы. 
В бригаде мастера В. Д. 
Якименко его ценят за 
высокое качество труда.

Фото
А. КАДОЧИГОВА.

В КООПЕРАТИВАХ ГОРОДА

€ € ЖИГУЛИ» БЕЗ ПРИСМОТРА
Действительно, обеспечен- 

ноеть стоянками в городе 
очень мала — это подтвер
дит любой автолюбитель. 
Пблтвердит Он и to t  факт, 
что оставить машину на 
улике, особенно на ночь —  
значит Обречь ее на раз
грабление.

Ну, а что касается плат
ных стоянок, то их нет вов
се. И обозревая в суббот
ний погожий день сотни ма
шин и мотоциклов, припар
кованных на берегу того же 
ПиЛьнёнбкого пруда, пора
жаешься нерасторопности 
городских служб, упускаю
щих реальный шанс зарабо
тать «живые» деньги.

Впрочем, стоп! Предпри
имчивые люди в городе 
есть. Ровно год назад в 
горисполкоме был зарегист
рирован кооператив
«ПАПС», председателем ко
торого бТал В. А. Степанов. 
П АПС — это первоураль
ские автотранспортные
платные стоянки. Цель 
кооператива —  обеспечить 
город платными стоянками. 
Думается, любой автолю
битель с радостью обменял 
бы свби 30—50 копеек в 
сутки на гарантию сохран
ности автомобиля. Во мно
гих городах строительство 
платных стоянок идет бур
ными темпами, в Нижнем 
Тагиле горисполком пошел 
даже на- продажу земли 
кооператорам под их строи
тельство. Кто  от этого вы
играл? Все заинтересован

ные стороны: местная
власть получила деньги, 
кооператоры — возмож
ность заниматься делом, ав
толюбители — спокойный 
сон.

Но в Первоуральске все 
обстоит иначе. Казалось 
бы. нехитрое дело—«застол
бить» участок, обнести его 
изгородью, обеспечить ох
рану — растянулось на год. 
Из письма В. А. Степанова 
на имя председателя горис
полкома А. Ф. Бунакова: 
«Я как председатель коо
ператива неоднократно об
ращался в горисполком с 
просьбой о выделении -зе
мельных участков... С пред
ставителями ГАИ, Госпож
надзора, СЭС, отдела архи
тектуры были выбраны н уж 
ные площадки: район Кора
бельной рощи (новый ры
нок), в районе проспекта 
Ильича (старый рынок) и 
в районе Техгорода (оста
новка «Магазин»)».

Этому письму пошел тре
тий месяц. Сейчас «ПАПС» 
уже и не заикается об упо
мянутых участках. Идеи с 
самого начала увязли в во
рохе согласований, разре
шений, подписей. Ш утка ли, 
на строительство одной- 
единственной стоянки тре
буется собрать семь-восемь 
подписей и печатей, и на 
каждую  уходит несколько 
недель. Не совсем последо
вательной была позиция 
главного архитектора горо

да В. А. Кухты. Легко со
гласившись на первых по
рах на строительство сто
янки в Корабелке, Валерий 
Александрович позднее так 
же подписал и отказ коо
ператорам. По тем или 
иным причинам отпали ва
рианты со старым рынком 
и стоянкой в Техгороде.

«ПАПС» стал искать дру
гие ходы. Появились новые 
адреса: в районе автостан
ции, у  остановки «Спортто
вары» на проспекте Космо
навтов, у  проходной № 5 
НТЗ. Автомобилисты знают 
эти места наибольшего 
скопления автотранспорта. 
Они бы уж  поддержали 
идею.'' Впрочем, как и ж и 
тели окрестных домов, ко 
торые немало претерпели от 
хаотично паркующегося 
транспорта.

Но... землей по проспекту 
Космонавтов владеет трест 
УТТС, который планирует 
там (правда, пока неизвест
но, когда) строительство 
жилого дома,- А узнав, что 
рядом с ними должна раз
меститься стоянка, руково
дители автошколы в сроч
ном порядке расширили тер
риторию своей тренировоч
ной площадки. Повисла в 
воздухе и идея с пятой 
проходной, несогласован
ная еще с дирекцией Ново
трубного.

Значит, ночевать «Ж игу
лю» без присмотра? Бумаж
ные утряски нужного горо

ду дела тянутся уже вто
рой год.

В ходе импровизирован
ного журналистского рас
следования приходилось 
слышать и такие аргумен
ты: кооператоры претенду
ют на лучшие куски пирога 
—:участки, уже подготовлен
ные для общественных сто
янок. Но ведь и владель
цы транспорта тоже не же
лали бы, наверное, видеть 
платные стоянки за чертой 
города, куда и добираться- 
то неудобно, или под высо
ковольтной линией, грозя
щей при стечении обстоя
тельств превратить полсот
ни автомобилей в груду ло
ма. А именно такие вари
анты настойчиво предлага
ют «ПАПСу». Город зады
хается от недостатка гара
жей и полного отсутствия 
охраняемых стоянок. Равно 
как и от отсутствия нор
мального автосервиса, а 
ведь кооператоры могли бы 
на стоянках заниматься 
мелким ремонтом машин, 
подзарядкой аккумуляторов, 
вулканизацией, а при необ
ходимости составить и де
фектную ведомость.

И вот когда уже было 
впору заканчивать матери
ал на минорной ноте, узнал 
новость. Вопрос со строи
тельством платной стоянки 
у автостанции решен. Так, 
значит, дело сдвинулось с 
мертвой точки? Будем на
деяться, что это так.

Г. ГРИГО РЬЕВ.

ВНИМАНИЕ:
ПОДРОСТОК

НА БЮРО НАДЕЙСЯ, 
А САМ НЕ ПЛОШАЙ

Давайте представим 
такую  ситуацию: у м о 
л одого  человека поя
вилось желание зарабо
тать на магнитоф он или 
джинсы. Естественно, 
во время каникул он 
пойдет искать работу. 
Но всегда ли просто —  
в городе, где на ка ж 
дом  перекрестке  висят 
объявления «требуется» 
—  найти работу под 
ростку?

Из разговоров со 
сверстниками вы рисовы 
валась невеселая ка р 
тина. С ергею  пятнадцать 
лет. С)н обратился в 
бю ро  по трудоустройст
ву. Там заверили, что 
работа есть, достаточ
но лишь принести заяв 
ление от родителей, 
справку из ш колы  и 
свидетельство о р о ж д е 
нии. Через несколько 
дней Сергей с нуж ны 
ми бумагами был в б ю 
ро. Но работа уж е  к у 
да-то улетучилась. На 
лы ж ной ф абрике сна
чала ждал заболевш его 
мастера. без которо го  
никто не м ог решить 
вопрос о труд оустрой 
стве, но так и не д о ж 
давшись, отправился ис
кать работу в магази
нах. Но повезло не в 
магазинах, а на почте.

М ы часто сетуем на 
то, что корреспон ден
ция не приходит вовре
мя, журналы  зад ерж и
ваются. А  всем  ли из
вестно, что в некоторых 
отделениях связи не
ком плект разносчиков 
почты составляет пять
десят процентов? То 
есть, если, например, 
в отделении связи №  20 
должны работать 25 
человек, то сейчас там 
трудится 13 работниц.

А машины с почтой из 
Свердловска приходят с 
опозданием в два-три 
часа. К тому же фаль
цевать газеты прихо
дится здесь же, на до- 
ставочном пункте.

Здесь и приходят на 
помощ ь девчонки и 
мальчишки. Они гото 
вят корреспонденцию  
для доставки, сами раз
носят телеграммы. Н е
которы е работают здесь

не первый год  и не 
только в течение кани
кул, но и во время 
учебного  года тож е. На
чальник отделения свя
зи №  20 Н. Г. Троф и
мова хорош о знает вы
пускницу ш колы № 2 
О лю Вергун, Алену 
Ф илатову из школы 
№  10, Виталия Петрови- 
чева и Олега Берсене
ва. Все они давно рабо
тают в отделении и за
реком ендовали себя с 
самой лучш ей стороны.

П ом ощ ников в ребя 
тах видят и на опы тно
экспериментальном за
воде радиотелевизион
ного  оборудования.
Здесь трудится целая 
ребячья бригада. На 
участке сборки антен
ных ко р о б о к  я п ознако 
мился с Д им ой Лисо- 
венко. Он работает 
здесь второй месяц. 
Его трудовая бивграф ия 
то ж е  начиналась в б ю 
ро  по трудоустройству, 
где подростка отф утбо
лили точно так же, как 
и Сергея. Работу на за
воде нашел самостоя
тельно, теперь у  него 
первый разряд слесаря- 
сборщ ика электрорадио
аппаратуры. За полм е
сяца при неполном ра
бочем дне выходит до 
90 рублей, так что ско 
ро свою заветную м еч
ту —  по купку  магнито
фона —  он реализует.

—  Л етом  у  нас на 
заводе работает до со 
рока подростков, —  рас
сказывает заместитель 
начальника цеха №  2
ПОЭЗРТО В. И. Стахеев. 
—  К сожалению, боль
ше принять не м ож ем , 
хотя ребята не отста
ют от опытных сборщ и
ков, за пять часов вы
полняют нормы  взр о с 
лого  сборщ ика.

Такие вот зарисовки 
с натуры. Почем у же 
только получается, что 
Сергей и Дима потеря
ли несколько дней по 
милости тех, чья пря
мая обязанность —  
трудоустроить человека, 
ж елаю щ его подрабо
тать?

Г. КАЛИНИН, 
выпускник школы 

№ 12.

ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ

Эти заметки родились не 
вдруг. Они — итог долгих 
размышлений, в чем-то, ве
роятно, Субъективных, а 
значит, спорных. Меня дав
но занимает такое понятие, 
ка к  наша духовность. Поче
му, например, за последние 
годы упал в целом инте
рес в нашем городе к  вы
ступлениям не только мест
ных, но и приезжих арти
стов, музыкантов, других 
представителей культуры? 
Вспоминаю встречу с совет
ским поэтом Джеймсом 
Паттерсоном (помните не
гритенка из кинофильма 
«Цирк»? Это он.) в Д К  
«Стрбитель». Почти два ча
са Паттерсон рассказывал 
о своей необычной биогра
фии, искренне, задушевно 
читал стихи. Было очень 
интересно. И  тем огорчи
тельнее смотрелись в зале 
три четверти пустых мест.

Разумеется, каждый сам 
для себя решает, как и тде 
провести свободное время. 
НО ведь полупустые залы 
—  увы, уже обычное яв
ление в Первоуральске. И 
это тревожно. Вот и ны
нешние гастроли Ирбитско- 
го  драмтеатра подбросили 
еще один факт в цепочку

размышлений. Вновь с со
жалением приходится кон
статировать: и театр мы,
первоуральцы, не жалуем. 
Д аже на остросоциальной 
«Даче Сталина» присутст
вовало человек 200, не 
больше, об остальных спек
таклях и говорить не при
ходится. Что тому виной: 
постановка спектаклей, иг
ра актеров? Да нет, хотя 
отдельные претензии в этом 
плане ирбитчанам можно 
было предъявить. Но что
бы увидеть достоинства и 
недостатки, надо прежде 
всего прийти на спектакли, 
а этого не было. Равноду
шие.

—•' Мне эта ситуация не 
кажется тревожной, —  
возразил зав. отделом куль
туры горисполкома М. А. 
Хусаенов. — Почему осел
ком должен стать ирбит- 
ский театр? До высокого 
художественного уровня 
ему еще расти и расти. За
то по телевизору всегда 
можно увидеть по-настоя
щему хороший спектакль, 
вот и не спешили люди по
смотреть на гастролеров.

Позволю себе не согла
ситься с " .  А. Хусаено- 
вым в одном: дело, на

КТО ВОСПИТЫВАЕТ ЗРИТЕЛЯ?
мой взгляд, не в конкрет
ном спектакле или теат
ральном коллективе. Риск
ну заявить, что будь на 
месте Ирбитского драмтеат
ра коллектив именитее, 
вряд ли зритель повалил 
бы валом. Даже когда в 
Первоуральск приезжают 
столичные деятели культу
ры — за исключением, по
жалуй, популярных киноар
тистов, хотя недавний кон
церт О. Стриженова, Г. Ви
цина и других «кинозвезд» 
не дал предполагаемой вы
ручки — залы наших Д К  
тоже, увы, не заполняются 
до отказа. Причина? Не в 
том ли она, что мы вооб
ще не слишком стараемся 
воспитывать интерес к ис
кусству?

Примеров тому множест
во. Не помню, чтобы за 
последние пять лет в Пер
воуральске экспонировалась 
выставка из произведений 
русской или советской ж и 
вописи, каслинского литья, 
хотя Свердловская картин-

/ .  Телевизор против. . .  театра
ная галерея наверняка мо
гла бы поделиться на вре
мя полотнами из своих за
пасников. Вокалисты, на
пример, всесоюзно извест
ные А. Соловьяненко, 
Б. Штоколов, прайда, од
нажды выступали, как и 
народная артистка СССР 
певица Свердловской фи
лармонии Вера Баева 
(кстати, наша землячка). 
Но что значит три-четыре 
концерта за целую пяти
летку! Симфонический ор
кестр филармонии за это 
время тоже приезжал от 
силы пару раз, сольных же 
выступлений пианистов,
скрипачей вообще не при
помню. Зато эстрадных 
коллективов перебывало 
хоть отбавляй.

Я не против эстрады, ес
ли она на высоком про
фессиональном уровне, но 
не могу принять, что она в 
городе явно Вытесняет ос
тальную часть искусства. 
Впрочем, к  эстраде мы 
еще вернемся, а пока за

дадимся вопросом: ка к  мог
ло получиться, что Пер
воуральск, где в прежние 
времена ценилось серьез
ное искусство (даже 
Э. Гилельс и Д . Ойстрах в 
годы войны приезжали к 
нам с концертами), посте
пенно теряет, ка к  ни горе
стно сознавать, эти тради
ции.

Конечно, и здесь могут 
кое-что возразить. Невер
но, например, говорить о 
том, что серьезные кон
цепты не проводятся совсем. 
Время от времени хоро
шим наполнителям, бреди 
которых бывают и лауреа
ты международных конкур
сов, предоставляется зал 
детской мѵзьпсальной шко
лы № 1. Но там лишь 
несколько десятков мест.

— К  сожалению, у нас 
нет пока специализирован
ных залов для сольных 
концертов классической му
зыки — акустика дворцов 
не позволяет их проводить, 
— продолжает М.. А. Х у 

саенов. — Выход? Пробле
му во многом могло бы 
снять появление отдельно
го здания культурного 
центра. Кстати, там могли 
бы быть оборудованы и не
большие выставочные залы. 
Пока в Первоуральске нет 
ни одного, оттого и демон
страция полотен живописи 
практически невозможна: 
нет охранной сигнализа
ции.

Что и говорить, было бы 
прекрасно получить городу 
настоящий культурный 
центр, где бы можно было 
и выставку посмотреть, и 
камерную музыку пделу- 
шать, Нб рёально ли его 
появление в ближайшие го
ды? Вряд ли. Сегодня, ко 
гда дефицит городского 
бюджета Составляет свыше 
двух миллионов рублей, ко 
гда не хватает больниНных 
палаТ, в ужасном состоянии 
дороги, не решено множе
ство других социальных 
проблем, вряд ли гориспол
ком пойдет на то, чтобы
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■  ОБЪЕДИНЕНИЕ «ХРОМПИК*: ОКНО ГЛАСНОСТИ
В представлении жителей 

Города мы по-прежнему без
дельничаем в решении при
родоохранной проблемы. 
Почему? Нередко а послед
нее время и сами задумы
ваемся над этим. Отчасти 
причина в Том, что не 
слишком пытались расска
зывать о том, чем конкрет
но занимаемся. С другой 
сТброны, Продукция с мар
кой «Хромпика» имеет на
много более сильный за
пах, чем химические веще
ства других предприятий в 
Округе Первоуральска. Та
кова специфика производст
ва. Вот и получается, что 
нас автоматически записы
вают в число самых боль
ших вредителей. Легко на
клеивать ярлыки. Но что 
можем мы сделать, если 
при всем желании быстро 
решить вопросы пока не 
удается. Во-первых, превы
шены мощности производ
ства, стало быТь, даже са
мое безукоризненное соблю
дение технологии не даст 
мгновенного положительно
го  результата. А во-вторых, 
сероводород и сернистый 
газ не улавливается всеми 
поглотителями. При смеши
вании чаще всего, к  сожа
лению, выделяется углекис
лый газ, что увеличивает 
стоимость газоулавливания.

На здоровье людей нель
зя экономить. Правильные 
слова. Но финансовая сто
рона — далеко не единст
венная, куда упирается про
блема. Не менее сложна 
сторона технологическая. 
Говорим об этом, чтобы 
еще раз подчеркнуть: улуч
шение экологии требует 
серьезного инженерного под
хода. Расскажем подробнее 
о том, что нами делалось 
и делается в этом направ
лении.

Продукция «Хромпика» 
высбкбТОксйчна. На про
тяжении многих лет ведут-

СЛОЖА РУКН НЕ СИДИМ
Пожалуй, ни на одно предприятие в Первоуральске не обрушилось в по

следнее время столько критики, сколько на объединение «Хромпик». По поводу 
выброса вредных веществ высказываются негативно, в том числе и в город
ской газете, люди самых различных рангов и профессий. То, что проблема эко
логии стала одной из серьезнейших в городе, бесспорно. Но вряд ли при 
этом можно принять всерьез такую точку зрения, как закрытие предприятия. 
М ежду тем ее защищают многие. Забывая, что наше, предприятие даёт сырье 
для десятков отраслей народного хозяйства, в том числе медицины. Говоря 
об этом, мы не ставим цель оправдать существующее положение с экологией. 
Важно понять: бороться за чистоту окружающего воздуха можно только по
следовательными мерами, не рубя сплеча. Этим руководство предприятия за
нимается активно в последнее время. Общественное мнение и нас подтолкнуло 
к тому, чтобы интенсивнее искать пути оздоровления окружающей среды.

ся изыскания научно-иссле- строительный институт раз- одного такого

работающего производства?
Вот почему, на наш взгляд, 
решение городской сан
эпидстанции было не сов
сем целесообразным.

Правда, во время вынуж
денной остановки сделан 
анализ экологической ситуа
ции. Нормы по сероводоро
ду оказались превышенны
ми в четыре-пять раз. И 
это в то время, когда 
«Хромпик», повторим, был 
ни при чем. Зато отмеча
лась явно повышенная кон
центрация газовых выбро
сов в районе СУМЗа. Вооб
ще их количество сегодня 
почти в 200 раз превышает 
выбросы «Хромпика». Это 
обстоятельство очень ос- 

абсорбера ложняет наше положение

НА ОДНУ ТЕМУ

Волокита

довательской лаборатории рабатывает сейчас техноло- снизилось за пердое полу- и диктует необходимость 
объединения и специалистов гию получения сульфида годие, по нашим данным, на комплексного подхода к соз- 
Свердловекого УН И ХИ М а натрия в твердой фазе. В 28 процентов. Проведенные давшейся в городе эколо- 
по утилизации различных институте ГИНцветмет ра- мероприятия, такие, как вы- гической обстановке. Мы не 
отходов и снижения их вы- ботают над созданием ‘ ус- бор и испытание новых по- снимаем с себя ответствен- 
бросов в атмосферу. Разра- тановки для газового вое 
ботан ряд высокоэкономич- становления расплава суль

глотительных растворов, ности за чистоту воздуха, 
внедрение одностадийного но и другим предприятиям

фата натрия. Сошлемся на АПС на печи № 2, позволи- и, в частности, тому
ли наметить дальнейшую СУМ Зу не следует забы- 
программу по совершенст- вать об этом.

11 июля «Хромпику» ре-

ных технологии.
Далее. Еще в конце X другой институт в Ивано

пятилетки наше предприя- во—химической технологии.
тие первое и пока единст- Здесь разрабатывают метод вованию газоочистки _
венное в стране добилось низкотемпературного вое- Месяц назад полностью шением городской СЭС раз-
выделения средств на про- становления сульфата нат- реконструирована^ в соот- решено возобновить произ-
ектирование и строительст- рия. Эти поисковые работы ветствни с новой техноло- водство сернистого натрия,
во отдельной газоочистки по выбору принципиально гией система газоочистки Начали с одной печи, с 18
Для улавливания сёроводо- новых технологий в деле на печи Л» 4. Здесь уста- июля перешли на две. Ве-

АПС с дутся испытания новой сн- 
системой стемы газоулавливания. О 

же было результатах мы обязатель- 
запланировано его освоение, но проинформируем перво-

рода и сернистого газа, улучшения экологии плани- новлен аппарат 
После ее ввода, а это бы- руется закончить к  1990 го- двухстадийной 
ло шесть Лет назад, резко ду. А что же сам «Хром- очистки. Сразу 
снизились выбросы суль- пик»? запланировано
фатной пыли, уменьшились Предприятие настойчиво Увы, вскоре третий цех — уральцев через_газету, 
выбросы химических ве- пытается совершенствовать «виновник» всех бед — был 
ществ! ОДнако выбросы систему пыле- и газоулавли- остановлен и выполнение 
токсичных веществ по- вания. К  іэтому привлечены этого экологического меро
прежнему остаются вначи- Институт высоких темпера- приятия задержалось. В са- 
тельными. И это главная тур Академии наук СССР, мом деле, как продолжать 
проблема сегодняшнего дня. НПО «Кристалл». Установ- Эксперимент в условиях не-
Необходима разработка ленные на двух шахтных ........... .
принципиально новой тех- печах пенные скоростные 
нологии и аппаратуры, ко- абсорберы (АПС) сделаны 
Топая позволила бы выпус- в одном из московских ин- 
кать сернистый натрий без ститутов, дают неплохие ре- 
газовых выделений. зультаты. Достаточно ска-

Именно поэтому мы за- зать, что содержание серо- 
ключили ряд договоров, водорода в атмосфере го- 
Ивановский инженерно- рода с момента установки

А. ИСАЕВ, 
начальник технического 
отдела объединения 
«Хромпик», С. Ш И 
РЯЕВА, инженер по 
новой технике.

ОТ Р Е Д А КЦ И И . Упреки в адрес СУМЗа имеют все 
основания. Однако нам представляется, что для вы
явления правых и виноватых предприятия нашего рай
она должны провести детальную экологическую экспер
тизу. То же самое, кстати, прозвучало и на недавней 
встрече членов исполкома со специалистами объедине
ния. Без этого обвинения хромпнковцев в адрес сосе
дей вряд ли можно считать полностью обоснованны
ми.

МУЗЕЙ - ЗАПОВЕДНИК «ТАРХАНЫ»
ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В год 175-летия М. Ю. 

Лермонтова полувековой юбилей отмечает и музей-за
поведник «Тарханы». Здесь, в центре России, прошло 
детство поэта, здесь истоки его нежной и мятежной по
эзии. Д о 250 тысяч гостей ежегодно принимает музей- 
заповедник «Тарханы» — с усадьбой, церковью и мес
том упокоения поэта. *  .

В нынешнем юбилейном году для гостей музея раз
вернуты постоянные выставки работ пензенских ху 
дожников. Ио воскресеньям на красочно оформленной 
ярмарочной площаДи, сменяя друг друга, выступают 
лучшие фольклорные коллективы края. На сельских 
улицах местные умельцы-кузнецы, вязальщицы, гонча
ры показывают свое мастерство.

На снимке: тысячи людей ежегодно приезжают в
Тарханы, чтобы почтить память поэта.

Фото Ю. Набатова. (Фотохроника ТАСС).

Несколько лет назад жи
тели дома № 45-6 по ули
це Вайнера давали наказ 
депутату гооодского Совета 
о ремонте тротуара между 
автобусной остановкой
«Банковский» и магазином 
№ 47 горпищеторга. Не раз 
обращались с этим вотіоо- 
сом и к  начальнику жит- 
участка С. И. Мининой. Но 
дело так и не с д в и н у л о с ь  с 
места. Сейчас здесь постро
или новый дом. но о вос
становлении тротуара так и 
не вспомнили. Остался он 
весь перекопан, залит по
токами грязи, которую ни
кто и никогда не чистит. 
М ежду тротуаром и дово- 
гой давным-давно вырыта 
тоаншея, рячом кѵчи земли. 
Людям одно мучение, когда 
идут дожди.

И еще об одном «укра
шении» микропайона хоте
лось бы сказать. У  авто
стоянки возле нашего дома 
с 1987 года оставлены пос
ле прокладки теплотрассы 
железобетонные плиты. Не 
раз просили убрать их. но 
не доходят у коммунальни
ков руки. Так и живем, .лю
буясь «приметами» нашего 
быта: разрушенным тротуа
ром, разрытой траншеей, 
бетонными плитами.

Д. МОСТОВЩ ИКОВ, 
ветеран войны и труда.

Все ждем
С восточной стороны на

шего дома № 27 по улице 
Вайнера построили ещ* 
дом, перед которым подни
мают уровень площадки. А 
значит, вся вода будет в 
наших подвалах и подъез
дах. Уже сейчас во время 
дождя сточные воды запол
няют наши подвалы вплоть 
до перекрытий пола первого 
этажа. А что будет, если и 
от нового дома пойдут сто
ки? Ведь наш-то дом по
строен ниже уровня дороги, 
а ливневая канализация 
давно засорилась. Куда мы 
только ни обращались за 
помощью, бесполезно.

Сколько лет просим сде
лать тротуар в метр шири
ной к  остановке «Банков
ский», предлагаем свою по
мощь—в ответ молчание. До 
каких пор ходить с протя
нутой рукой к  тем. кто По 
долгу службы обязан де
лать это незамедлительно?

М АХНЕВА, МОИСЕ
ЕВА, М ОЧАЛОВ, НЕЗ- 
ГОВОРОВ и другие 
жители дома, всего 30 
подписей.

принять решение о строи
тельстве центра. При всей 
важности этой Проблемы. 
И  потом, где гарантия, что, 
соорудив Дорогостоящее 
здание, мы добьемся резко
го  ітоввішения у. наших лю
дей интереса к  культуре, 
искусству? Макет Дворца 
культуры и техники Ново- 
трубнбго завода в свое 
время демонстрировался на 
международной выставке в 
Монреале как  образец уни
версальности и многовари- 
антного культурного цент
ра, , заслужил похвальные 
отзывы. Только сегодня 
очень мало народу прихо
дит сюда отдохнуть 6 сво
бодное время. Значит, сте
пень культуры определяется 
вовсе не Появлением ново
го  ценТра. Чем же?

Если бы мог вот так с 
ходу ответить на этот воп
рос... Раньше, в военные и 
Послевоенные годы, на 
концерт, к  примеру, клас
сической музыки попасть 
быЛО Трудно. В зале сиде
ли люди, которые знали 
цену настоящего иікусства, 
были воспитаны на нем. 
Так получилось, что за по
следние десятилетия эти 
Традиции оказались утеря
ны. Выросло целое йоколе-

ние, у  которого интереса к
серьезной культуре не ста
ло. Не буду вдаваться в 
причины, это отдельная 
тема. Отмечу другое. Сей
час трудно рассчитывать на 
пропагандистские методы, 
уповать на то. что раз схо
дят на концерт. Другой, а 
потом Полюбят музыку. 
Ведь воспитание искусст
вом начинается с детства, 
на это указывали такие 
пропагандисты и практики 
э с т е т и ч е с к о г о  воспи
тания, ка к  Д . Кабалевский, 
Б. Неменский, В. Сухом- 
линский. Правда, это не 
значит, что люди старшего 
поколения должны оказать
ся в стороне. Вновь вер
нись к  ответу М. А. Хусае- 
нова. Если невозможно ор
ганизовать выставку кар
тин, то почему нельзя ве
е м  речь о демонстрации 
одной картины с привлече
нием опытного искусствове
да? Такого рода «музей од
ной картины» существует в 
Кирове, несколько лет назад 
подобная форма познания 
живописи существовала 
на Верх-Исетском металлур
гическом заводе.

Главную же ставку, под
черкну, надо делать на 
подрастающее поколение.

Увы, на сегодняшних неча
стых концертах маловато 
школьников, учащихся ПТУ. 
Да Что говорить о ребятах, 
если сами педагоги не ж а 
луют их своим посещением! 
Единственным оправданием 
этого может служить отсут
ствие рекламы. Дело с ней 
в нашем городе, действи
тельно, поставлено из рук 
Ион плохо. Устроители кон
цертов, вероятно, по-преж- 
Иему полагают, . что стоит 
Повесить одну-единственную 
афишу у входа в Д К , и за
полнение зала обеспечено. 
Но ведь Столько раз этого 
не происходило! На выступ
ление известной поэтессы 
Р. Казаковой, не так дав
но приезжавшей в Перво
уральск, пришло от силы 
Полторы сотни зрителей. А 
ответ прост: информации о 
предстоящем концерте, по 
существу, не было.

На Западе к  литератур
ным встречам готовятся 
Заранее. И у нас учителя, 
зная о них, могли бы под
готовиться и подготовить 
своих учеников. Уровень 
таких дстоеч определяется 
во многом не только лич
ностью поэта и артиста, но 
и тем, какая собралась ау
дитория, чем она интересу

ется. Есть повод поговорить 
о жизни, о проблемах сов
ременного искусства, чего, к  
сожалению, почти не слу
чается. Именно по вине не
подготовленности зрителей. 
К а к  будто очень сложно 
заранее вывешивать рекла
му в школах, ГПТУ, чтобы 
привлечь к  ней внимание 
молодежи и их педагогов 
к  интересным встречам.

Неподготовленность моло
дежи к  восприятию серьез
ного искусства обозначи
лось настолько остро, что 
в ряде школ самостоятель
но ищут выход из тупика. 
Во 2-й, 7-й, 11-й, 32-й уже 
два года существует фа
культатив «.Мировая худо
жественная культура» для
учащихся восьмых-десятых 
классов, кое-где введен та
кой предмет, как эстетика. 
В седьмой школе у педаго
гического коллектива вооб
ще возникла мысль соз
дать школу гармонии. Ин
тересная идея, не правда 
ли? Но опять возникает 
невольный вопрос: почему
подобных предложений С 
мест пока маловато?

Размах этого дела в пер
вую очередь завиейт от 
уровня интеллигентности 
педагога. Не получив в

свое время соответствующей 
подготовки, далеко не ка ж 
дый может вести, скажем, 
курс эстетики. Но есть 
возможность по линии го
роно собирать общешколь
ные лекции с привлечением 
искусствоведов, музыкаль
ных работников из Сверд
ловска. Думается, к  ним 
возникнет интерес и у 
школьников, если это будут 
живые, заинтересованные 
рассказы.

Сегодня в городе мы не 
можем посетовать на сла
бую материальную базу 
для подъема и развития 
культуры, искусства. У  нас 
имеются прекрасные двор
цы, дома культуры. Значит, 
вопрос в том, как полнёе 
использовать их. Что ме
шает, например, создать в 
одном из Д К  дискуссион
ный клуб, рассчитанный на 
молодежь? К  постижению 
серьезного искусства это 
имеет самое прямое отно
шение. Ведь тут могли бы 
формироваться зрелость 
мышления, общая культура. 
Да мало ли какие формы 
могли бы использоваться в 
нашем городе для развития 
последнего...

Дерево' без прочных кор
ней хиреет и гибнет. Без

серьезного искусства, на од
них телепеоедачах нельзя 
взрастить духовно зрелбе 
общество. Эта мысль про
звучала в выступлении ака
демика Д. С. Лихачева на 
Съезде народных депутатов. 
Говорю об этом потому, чТо 
убежден и в другом: без
культуры общество не мо
жет быть нравственным, а 
без этого никогда не под
няться экономике. Художе
ственные выставки, класси
ческая музыка, театр тесно 
увязаны друг с другом. Не 
потому ли всего этоТо 
недостает в Первоуральске, 
что игнорируем мы даже 
имеющееся, и приходится 
пожинать горькие плоды. 
Падает уровень Общей 
культуры. Свидетельство то
му —  поведение людей на 
улицах, в общественных ме
стах. А мы продолжаем 
сетовать на безобразия, 
сплошь и рядом возникаю
щие в нашем городе, при
зывать к  принятию мер 
милицию и общественные 
организации, забывая поче
му-то о том, что одними ад
министративными воздейст
виями проблему не решить.

• Д . С Т Р О В С К И И .
(Продолжение

следует.)

8 августа 1989 «Под зн ао д сп сзд  Л е н и н а »  ш в я ш ш ш ш в т в в в в ^ ш ^ ^ ^ т  3 c t j v



Ш с ФОТОАППАРАТОМ ПО ГОРОДУ

Разнежилась...
Ф ото Ю. ПАРАМ ОНОВА.

■ НОВОСТИ

ДОРОГО ВНИМАНИЕГоворят, что гл авное  
удовлетворение человек
должен получвгь от рабо 
ты. Все верно, но когда в 
коллективе не замечают 
его маленьких личных по 
бед и огорчении, то и рв- 
бота не в радость.

Вот почем у иа нашем не 
больш ом заводе так б е 
реж но относятся к ветера

на**, которы е немало п р о 
работали в коллективе. 
Среди них и Р. В. Ш улинв, 
чей стАж работы на завод* 
в июле насчитывал 20 лет, 

Мв днях администрация, 
рабочие гоздравнли ввр- 
щ ицу пива Е. П. ''Ф и р с о в у

с пятидесятилетием. Не так 
давно работает у нас Ека
терина Петровна — всего 
пятый год. Но зареком ен
довала себя как истинный 
проф ессионал, ведь рань* 
ш в Екатерина Петровна тр у 
дилась на знаменитом

иж евском  пивоваренном за- 
ввяе.

Ю биляру в торжествен* 
ной обстановке были вру* 
чены часы «Луч», цветы К 
памятный адрес с поздрав» 
лениями от всего коллеге»

гл а вны й  п и в о в а р  
пивзавода.

В повледнее время вырос 
интерес к искусству боль
ших и малых народностей 
нашей страны, В Перво
уральске проживают пред
ставители почти сорока на
циональностей. особенно 
много татаро-башкирского 
населения.

К  сожалению, сегодня в 
городе существует только 
один татаро-башкирский 
коллектив при Дворце куль
туры и техники Новотруб
ного завода. Пока практи-

На курсы
чески нет национальных 
кадров — культпросветра
ботников. Чтобы исправить 
положение, при Татарском 
республиканском научно- 
методическом центре народ
ного творчества н культур
но-просветительской работы 
открылись годичные курсы, 
где готовит руководителей 
танцевальных коллективов, 
баянистов-хоровиков, ху-

ш Казань
дожнихов-оформчтелей.

Зачисление на курсы про
изводится по рекомендации 
городского отдела культуры 
на основании договора, за
ключенного между Татар
ским республиканским на
учно-методическим центром 
и предприятиями, направив
шими на ѵчебу. Срок обу-

Редактор В. И.

чения с 1 октября 1989 
года по июнь 1990 Г0;І4.
Стоимость обучения 500 
рублей. Приглашается мо» 
лояежь. Слушатели обеспе* 
чиваются жильем.

Ждем вас по адресу: ул. 
Ватутина. 41, отдел куль., 
туры, тел. 2-19-55.

Е. ГИ Л  РВА, 
инспектор отдела 

культуры горисполкома.

П Р У Д Н И К О В .

РЕКЛАМА 
II ОБЪЯВЛЕНИЯ

Кинотеатр «Восход». 9, 10 августа «БО ЛЕЗНЬ
ЛЮ БВ И » (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос», 9 августа «К У Д А  Д О С КА Ч ЕТ 
РАННЯЯ П Т А Ш КА » Сеансы': 9, 11, 13, 15 час. «ДО 
РОГОЕ УД О В О Л ЬС ТВ И Е » ■ (дети не допускаются). 
Сеансы: 17, 19, 21 час. 10 августа «ЗНАКОМ СТВО» 
(2 серии). Сеансы: 9, 18, 21 чае. «РОНЯ — ДОЧЬ 
РА ЗБО Й Н И КА». Сеансы: 12, 14. 16 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 9, 10 ав
густа «ВРАГ МОЙ», Сеансы: 10-30, 18, 20 час.

Клѵб Филиала Новотрубного завода. 9 августа 
«П УРП УРН А Я  РОЗА КАИ РА». Сеансы: 13. 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. 9 августа «К А К ТРИ 
М УШ КЕ ТЕ Р А ». (2 серия). Сеансы: 18, 20-30 час.

Клуб Трудпоселка. 9 августа «И ГЛА» (дети не до
пускаются). Сеансы: 19. 21 час.

Видеозал З К М К . 9 августа «КОБРА». Сеансы: 18, 
20, 22 часа.

УПИ ігмени С. М, К и р ов а
СГБЫШЛЯбТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 

в 1989 году на первый и старшие курсы ве
чернего отделения 0ТФ УПИ в Первоуральске 
на специальности:

обработка металлов даілеірем, 
металлургические машины и оборудования, 
промышленное и гражданское строительство, 
электропривод и автоматизация промышлен

ных установок.
При поступлении необходим ы  паспорт, военный 

билет или приписное свидетельство, аттестат или 
диплом,, «опия трудовой кн и ж ки , медицинская 
справка (ф орма 086-у), 6 ф отограф ий разм ером  
3x4.

Вступительные экзамены  по математике (пись
менно), ф изике (письменно), литературе (сочине
ние) с 1 сентября.

б е з ' вступительных зкзам енов по результатам 
собеседования зачисляются лица, им ею щ ие соот
ветствующ ее избранной специальности среднее 
специальное образование и работаю щ ие по по
лученной специальности не менее од ного  года, е 
учетом  оценок а д окум енте  о среднем  образова- 
г ми.

Прием документов до 30 августа ежедневно е 
13 до 19 час. 30 мин., в субботу е 9 до 14 чв-
сое,

ПРОДОЛЖАЮТ РАБОТ .ТЬ ПОДГОТОВИТЕЛЬ
НЫЕ КУРСЫ.

А дрес: г П ервоуральск ,лр. Космонавтов, 1,
3-й этаж, комната 37. Телефон 2-79-93.

СРЕДНЕЕ П РО Ф ЕС С И О Н А Л ЬН О -ТЕ Х Н И Ч Е 
СКОЕ У Ч И Л И Щ Е  N4 69 О БЪ ЯВЛЯЕТ НАБОР 
УЧАЩ И ХС Я  НА 1989 — 1990 УЧ Е Б Н Ы Й  ГОД.

Я С О Б Р А З О В А Н И Е М  8 К Л А С С О В
Срок обучения 3 года. Швея (девушки), сле

сарь-сборщик металлоконструкций, электросвар
щик (юноши), электромонтер по ремонту и об
служиванию электрооборудования (юноши), 

я  с  О БРАЗО ВАНИ ЕМ  10 КЛАСС О В
Электросварщик — 1 год обучения (юноши), 

швея (с умением производить ремонт я раскрой) 
— левѵшки, 2 гола обучения,

R  С О Б Р А З О В А Н И Е М  8 К Л А С С О В
Срок обучения 1 год. Плотник (юноши).
Учащиеся находятся на государственном обес

печении. Поступившим после окончания 10 клас
сов выплачивается стипендия в размере 30 руб
лей.

Учащиеся, оставшиеся без опеки родителей, по
лучают ежемесячное пособие в размере 30 руб
лей. Иногородним девушкам предоставляется 
■члягоуетроенное общежитие.

Адрес училища' г. Первоуральск, ул, Чкалова, 
17. Тел. 2-37-25, 2-33-09.

Вечерний металлургический 
техникум
О БЪ ЯВЛЯЕТ 

прием учащихся на 1989—90 учебный год.
Обучение на вечернем отделении на базе сред

ней школы по специальностям:
Я  Прокатное производство. Специальность тех
ник-металлург Срок обучения 3 гола 2 месяца. 
Я  Электрооборудование промышленных предприя
тий и установок. Специальность техник-электрик. 
Срок обучения 2 года 9 месяцев.
Я  Оборудование заводов черной металлургии, 
Специальность техник-механик. Срок обучения 3 
года 2 месяца.
Я  Бухгалтерский учет. Специальность бухгалтер. 
Срок' обучения ,2 голд 2 месяца.

Экзамены I I  тура с 15 по 25 сентября по 
предметам.:

русский язык и литература (письменно), 
математика (устно).
Без вступительных экзаменов зачисляются ли

ца, окончившие средние общеобразовательные ш ко
лы с оценками «4» и «5», средние профессиональ
но-технические училища на базе восьмилегнѳго 
образования с оценками «4» и «5», средние про. 
фессиОнально-технические ѵчилиша на базе сред
него образования С дипломом с отличием по род
ственной избранной в техникуме специальности.

Д Л Я  П О С ТУП ЛЕН И Я  Н ЕО БХ О ДИ М Ы  
документ об окончании учебного заведения 

(подлинник).
заявление на имя директора техникума нэ фир

менном бланке, 
выписка из трудовой книж ки, 
справка о состоянии здоровья (форма 086),
4 фотографии размером 3x4 см.
Документы принимаются ежедневно, кроме 

еѵбботы и воскресенья, с 10 до 18 часов Комна
ты № 12, 17, 2-й этаж, телефоны 2-49-88, 2-78-69.

А Д Р Е С  Т Е Х Н И К У М А : 
пр. Космонавтов, 1.

ДВОРЦУ ВОДНЫХ ВИДОВ СПОРТА
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ 

врач, медицинская сестра, массажист (оплата ло 
договоренности), кассир, контролер, тренер.г>р». 
подаватель по плаванию (можно нэ 0,5 ставки), 
дворник, уборщики служебных помещений.

Дары лета
II Идет последний месяц лета. 

И хозяйкам стоит подумать о за
готовке овощей и фруктов впрок.

ПОПРОБУЙТЕ ПРИГОТОВИТЬ ОГУРЦЫ К О Н 
СЕРВИРОВАННЫЕ БЕЗ СТЕРИЛИЗАЦИИ —  СПО 
СО БО М  ТРЕХКРАТНОЙ ГОРЯЧЕЙ ЗАЛИВКИ.

В подготовленную  трвхлитровую  банку поло
ж ите не дно пром ы тую  аром атическую  зелень 
(укр о п , петруш ка, сельдерей, лист хрена, лист 
см ородины ), затем уложите о гурцы , сверху ве
точку укропа  с семенами. Залейте кипятком  и 
вы держ ите  2— 3 мин. Затем воду слейте в 
кастрю лю  и нем едленно снова залейте о гурцы  
кипятком . В третий раз полож ите  в банку 3— 5 
долек чеснока и хрен и залейте горячим  м ари
надом, для чего  используйте воду, оставш уюся 
от первой заливки. Добавьте 90 г соли, 35 г 
сахара и все это 2 минуты прокипятите. Влейте 
50 г уксуса и залейте огурцы . У купорьте  и по
ставьте «верх дном  для охлаждения.

Огурцы свежие по минималь
ной розничной цене 40 коп. за 
килограмм предлагают все овощ
ные отделы магазинов горпище- 
торга.

Я  ВНИМ АНИЕ: НОВИНКА 
П олезное  и приятно» на вкус ацидоф ильное 

м ол око  предлагаю т вс* гастроном ические  отде
лы магазинов горпищ еторга .

Ацидоф ильное м олоко  обладает проф илакти
ческим и и лечебным и свойствами. Это обуслов
лено тем, что ацидоф ильная палочка приж ива
ется в киш ечнике  человека, угнетая вредную  для 
организм а гнилостную  м икроф лору и рост пато
генных бактерий.

А цидоф ильная палочка устойчива к действию 
антибиотиков, которы е при лечении уничтожаю т 
не только  возбудителей болезней, но такж е  по
л езную  м икроф лору киш ечнике. П оэтом у при 
лечении антибиотиками реком енд ую тся  ацидо
фильные напитки.

А Ц И Д О Ф И Л Ь Н О Е  М О Л О К О  ПО ЦЕНЕ 28 К О 
ПЕЕК ВЫ МОЖЕТЕ ПРИОБРЕСТИ В ГАСТРОНО
МИЧЕСКИХ О ТД Е ЛА Х М АГАЗИ Н О В ГОРПИЩ Е
ТОРГА,

Вниманию бухгалтерий строительных органи- 
аиий, завода Ж Б И и К , 

тонного узлов!
заиий, завода Ж Б И и К , У П Т К , растворного и бе-

Всю строительную документаций, отмеченную 
штампом «УТТС СУ-3 П Р И Е М .43»,, с 25 июля 
1989 года считать недействительной ввиду утери 
штампа.

•  М е н я е м
I ул уч ш е н н о й  п л а н и р о в ки  в 
I г . АСБЕСТЕ на р а в н о ц е н н ую  

в П е рвоур ал ьске  Обращать,, 
си: ул. С оветская , 20 а, кв . 79.

МЕНЯЕТСЯ 2 -ко м н а тн а я  
н варти ра  (есть  л о д ж и я . 1-й 
э та ж , о кн а  вы соио) в центре  
г. ЧЕМЕРОВО на 2- или 3- 
н о м н а тн ую  к в а р т и р у  в П ер
в о ур а л ь ске  N О бращ аться: 
650066. г. К ем ерово , п р . О к
т я б р ь с ки й , 7, не. 75.

МЕНЯЕТСЯ 2 -но м н атна я  
кв а р ти р а  (38 кв . м. 2.й этаж ) 
на  М а гн и т ке  нэ 2 -ко м н а тн у ю  
к в а р т и р у  в черте  города. 
О бращ аться: ул. Э кс ка в а 
т о р щ и ко в , 4, на. 6 после 18 
часов,

МЕНЯЕТСЯ о д н о ко м н а т 
ная и о оп ера ти вн ая  н в а р ти 
ра на 2-м эта ж е  на 2 -ко м 
н а т н у ю  ко м м у н а л ь н у ю  без 
ко м п е н са ц и и , м о ж н о  на 2-х 
и ли  3 -ко м н а тн у ю  ноолера 
т и в н у ю . О бращ аться: пр .
И льича , 7-а, ив. 45.

МЕНЯЕТСЯ ч а стн ы й  дом 
по ул . К р а сн о а р м е й ско й , 23. 
есть  н ад ворны е п о с тр о й ки , 
баня, огород  12 со то к , п р о 
водится газовое  отопление , 
иа о д н о ко м н а тн у ю  ко о п е 
р а ти в н у ю  кв а р ти р у . Обра
щ аться  после 19 часов.

МЕНЯЮ  2 -н о м н а тн ую  бла
го у с тр о е н н у ю  к в а р ти р у ,
им еется телеф он, в г . БЕ- 
К А В А Д Е  Т а ш ке н т с ко й  обла
сти  на р а в н о ц е н н у ю  в Пер
в о ур ал ьске . О бращ аться в 
совхо з  «П е р во ур а л ь ски й » : 
ул. К узн ец ова , 4.

МЕНЯЕТСЯ ч а стн ы й  двм 
36 нв. м на П ервом эйне с 
га зо вы м  отоплением , огород  
12 с о т о к  на о д н о ко м н а тн у ю  
к о о п е р а ти в н у ю  кв а р ти р у . 
О бращ аться: ул . Д анилова. 3, 
нв. 78 после 18 часов.

МЕНЯЕТСЯ о д н оком н атн а я  
бл а го устр о е н н а я  н в арти ра

МЕНЯЮ  3 -н о м н а тн ую  к в а р 
т и р у  (45,6 нв, м, 3-й э та ж ) и 
ко м н а ту  в кв а р ти р е  с одним  
соседом <16 кв  м, І .й  эта ж ) 
на 2 -н о м н а тн ую  по л но м ет
р а ж н у ю  и 2 ко м н а тн у ю  ма. 
л о га б а р и тн у ю  кв а р ти р ы . Об
р а щ а ть ся : ул . Е млина, 4.6,
нв. 50.

МЕНЯЕТСЯ 2 -но м н а тна я  
н в арти ра  (23.4 кв . м, 5-й 
э та ж ) в Талибе и ком на та  
го с т и н и ч н о го  ти п а  19 мв. м 
по пр . И льича на 3 -ко м н а т 
н у ю  кв а р т и р у  или на 2 ко м . 
натм ую  новой п л а н и р о в ки . 
О бращ аться: ул . Ю билейная, 
1, нв. 29.

Ктгодаршч
Сердечно б л а год арим  кол* 

л е кти в  а в т о п р е д п р и я ти *  
№  8, особенно Гусева  А. П.. 
С оловьева • Г. Д., Б а ц ж н н а  
М . Ф  . с о т р у д н и ко в  м а га зи н а  
N 7 29 го р п и щ е т о р га . соседей, 
п р и н я в ш и х  уч а сти е  в похо
ронах го р я ч о  л ю б и м о го  му. 
ж а , отца , д е д уш ки  В авилова 
Ге оргия  В и кто р о в и ч а .

Ж ена. дети, в н у ки , 
р о д ств е н н и ки .

В ы ра ж аем  се р д е чн ую  бла. 
го а а р н о сть  ко л л е кти в у  п е р 
во го  передела цеха № 1 Но- 
в о тр у б н о го  завода, особенно 
С м оленцеву Е. Д.. Ф а й зѵ тд и . 
н о ву  3 .. к о л л е кт и в у  ф илиа . 
лэ ОПО « Б ы тко м п л е ктза ка з» . 
всем р о д ств е н н и ка м . сосе 
дям. о ка за в ш и м  по м ощ ь и  
п р и н я в ш и м  участие  в похо
ро н а х  н а ш е го  д о р о го го  м у . 
ж а , отца, д е д у ш ки , бр ата , 
дяди С авина И вана  Г р й го р ь , 
евича.

Ж ена, дети, 
р о д с т в е н н и ки .
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21/40. Редактор 2-15 72, зам. редак
тора 2-52-0S, ответственный секре
тарь 2-14-94, отдел партийной жиз
ни 2-52-83, экономический отдел 
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П ечать вы со ка я  О бъем 1 п, л И н д е кс  53825 
З а ка з  4330. Т и р а ж  38560. П е р воур ал ьска я  т и п о . 
гр а ф и я  уп р п о л и гр а ф и зд а та  С вердлоблисполком а 
П е р во ур а л ь ск, п р . И л ьи ча . 28 а


